

L'ère de Nabonassar, fondateur du nouveau royaume de Babylone, a commencé le 26 février de l'an 747 avant J.-C.

L'ère des Lagides, ainsi nommée de Ptolémée, fils de Lagus, a commencé le 12 novembre de l'an 323 avant J.-C.

L'ère des Séleucides, de Séleucus, roi de Syrie, l'an 311 avant J.-C.

L'ère de la fondation de Rome, qui a commencé 753 ans avant J.-C.

L'ère des Augustes, qui a commencé le 29 août, 25 ans avant J.-C.

Toutes ces ères sont maintenant abandonnées par les historiens. Pour les temps anciens ils prennent l'ère de la création, qui commence l'an 4963 avant Jésus-Christ.

Ils supputent en même temps les événements par les années qui restaient à s'écouler avant l'incarnation. Ainsi l'on dira que Moïse est né l'an du monde 3238 et 1725 avant J.-C. On a ainsi deux séries de dates dont l'une va en augmentant et l'autre en diminuant.

6. DES AGES DU MONDE, DES ÉPOQUES.—On a divisé l'histoire du monde en sept âges. Ainsi le premier âge comprend Adam, ou la création; le deuxième, Noë, ou le déluge; le troisième date de la vocation d'Abraham ou du commencement du peuple de Dieu et de l'alliance; le quatrième, de Moïse ou de la loi écrite; le cinquième, de la prise de Troie; le sixième, de Cyrus ou du rétablissement des Juifs; le septième, de la naissance de J.-C.

Cette division n'est plus guère suivie maintenant. On partage l'histoire en périodes ou en époques